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–En Buenos Aires, a los tres días del mes 
de diciembre de 2008, a la hora 11 y 42:

1
PRESIDENTE DE EDAD

Sr. Secretario (Hidalgo). – La Presidencia 
ha convocado a los señores diputados, en los 
términos del artículo 1º y concordantes del re-
glamento, a efectos de elegir las autoridades. 

Se encuentran presentes en el recinto, ocu-
pando sus bancas, 132 señores diputados.

De acuerdo con el artículo 2° del reglamento, 
corresponde que se invite a ocupar la Presiden-
cia al señor diputado de la Nación don Alberto 
Herrera, en su condición de diputado de mayor 
edad en ejercicio, hasta la designación del pre-
sidente provisional del cuerpo.

–Ocupa la Presidencia de la Honorable Cá-
mara el señor diputado don Alberto Herrera. 
(Aplausos.)

–A la hora 11 y 44:

VACA NARVAJA, Patricia
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SUMARIO

AUSENTES, CON SOLICITUD DE 
LICENCIA PENDIENTE DE APROBACION 

DE LA HONORABLE CAMARA:
ACUÑA KUNZ, Juan Erwin Bolívar
BARAGIOLA, Vilma Rosana
DE NARVÁEZ, Francisco
GEREZ, Elda Ramona
PUIGGRÓS, Adriana Victoria
SCALESI, Juan Carlos

AUSENTES, CON AVISO:
AGOSTO, Walter Alfredo
ARRIAGA, Julio Esteban
BARRIONUEVO, José Luis
BRILLO, José Ricardo
CAMAÑO, Dante alberto

CÉSAR, Nora Noemí
CORTINA, Roy
DALLA FONTANA, Ariel Raúl Armando
GALANTINI, Eduardo Leonel
GINZBURG, Nora Raquel
LEDESMA, Julio Rubén
MONTERO, Laura Gisela
NAÍM, Lidia Lucía
OBEID, Jorge Alberto
ROSSI, Cipriana Lorena
SESMA, Laura Judith
SPATOLA, Paola Rosana
VELARDE, Marta Sylvia

ELECTO NO INCORPORADO:
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La referencia acerca del distrito, bloque y período del mandato de cada señor diputado puede consultarse en el diario de sesiones correspon-
diente a la sesión preparatoria (32ª reunión, período 125º) de fecha 5 de diciembre de 2007.

2
IZAMIENTO DE LA BANDERA NACIONAL

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Con la pre-
sencia de 154 señores diputados queda abierta 
la sesión.

Invito al señor diputado por el distrito elec-
toral de Entre Ríos, don Nelio Higinio Calza, 
a izar la bandera nacional en el mástil del 
recinto.

–Puestos de pie los señores diputados y 
el público asistente a las galerías, el señor 
diputado don Nelio Higinio Calza procede 
a izar la bandera nacional en el mástil del 
recinto. (Aplausos.)

3
PRESIDENTE PROVISIONAL

Sr. Presidente (Herrera A.). – Señores 
diputados: de acuerdo con las disposiciones 
reglamentarias corresponde pasar a la elección 
del presidente provisional de la Honorable 
Cámara.

Tiene la palabra el señor diputado por Santa 
Fe.

Sr. Rossi (A. O.). – Señor presidente: hago 
moción de que la Presidencia provisional 
también la ejerza el señor diputado Alberto 
Herrera.

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Si hay asen-
timiento, se procederá conforme a lo propuesto 
por el señor diputado por Santa Fe.

–Asentimiento.
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ecuanimidad y pluralidad en el manejo de la 
Cámara han sido virtudes puestas de manifi esto 
por el señor diputado Eduardo Fellner.

Estamos convencidos de que es el mejor hom-
bre que tiene el ofi cialismo para ofrecer al resto 
de los bloques para estar al frente de la Cámara 
de Diputados por su profunda convicción, per-
tenencia y alto grado de participación en todo el 
funcionamiento del bloque del ofi cialismo.

Por los argumentos expuestos, nosotros, con 
absoluta honestidad y profunda convicción 
de que durante este año parlamentario se ha 
desempeñado como presidente de esta Hono-
rable Cámara en un marco de responsabilidad 
y transparencia que ha permitido el efi ciente 
funcionamiento del Congreso de la Nación, 
proponemos al señor diputado Eduardo Fell-
ner para que continúe desempeñándose como 
presidente de este cuerpo. 

Recordemos que este año la Cámara ha sido 
protagonista de una serie de leyes importantes 
por su implicancia social. Todos sabemos que el 
normal y cotidiano funcionamiento, la garantía 
de libertad de opinión y de análisis de cada uno 
de los diputados y de cada uno de los bloques,  
son fundamental responsabilidad de la conduc-
ción de la Cámara.

Estamos convencidos de que Eduardo Fellner 
ha cumplido con cada uno de los mandatos y 
requisitos que se necesitan para seguir desem-
peñándose como presidente de la Honorable 
Cámara de Diputados, y con muchísimo orgullo 
venimos a proponerlo al resto de los bloques 
parlamentarios para que sea nuestro presidente 
por un año más. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pa-
labra el señor diputado por Córdoba.

Sr. Aguad. – Señor presidente: acompañamos 
al bloque de la mayoría en la propuesta para 
que el señor diputado por la provincia de Jujuy, 
Eduardo Fellner, continúe en la Presidencia de 
este cuerpo.

Ha sido un año difícil. El país ha vivido tiem-
pos complicados. El Congreso tomó este año un 
protagonismo que hacía mucho tiempo no tenía, 
y creo que el señor presidente fue un constructor 
del diálogo y del consenso necesarios para que 

Sr. Presidente (Herrera A.). – Se procederá 
en consecuencia. 

4
ELECCION DE AUTORIDADES

Sr. Presidente (Herrera, A.). – De acuerdo 
con lo prescripto por el artículo 2° del regla-
mento de la Honorable Cámara, corresponde 
elegir a pluralidad de votos las autoridades de la 
Honorable Cámara, presidente, vicepresidente 
1°, vicepresidente 2° y vicepresidente 3°, en 
un todo de acuerdo con lo establecido por el 
artículo 190 del mencionado cuerpo legal.

Tiene la palabra el señor diputado por Santa 
Fe.

Sr. Rossi (A. O.). – Señor presidente: repi-
tiendo el procedimiento adoptado en la sesión 
preparatoria anterior, propongo que a efectos 
de dar cumplimiento a lo prescripto en el ar-
tículo 190 del reglamento se entienda efectuada 
la votación nominal mediante la propuesta y 
aceptación de una candidatura de los presidentes 
de los bloques en nombre de los diputados que 
representan, sin perjuicio de que los señores 
diputados que deseen pronunciarse por otro 
candidato así lo manifi esten.

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Con referencia 
a la propuesta realizada por el señor diputado 
por Santa Fe en cuanto al procedimiento a seguir 
para la elección de autoridades, debe entenderse 
que observándose lo dispuesto por el inciso 
10 del artículo 127 y por el artículo 129 del 
reglamento de la Honorable Cámara se cumple 
mediante ese procedimiento con el requisito 
del artículo 190.

A efectos de proponer a quien ocupará la 
Presidencia de la Honorable Cámara tiene la 
palabra el señor diputado por Santa Fe.

Sr. Rossi (A. O.). – Señor presidente: en 
nombre del bloque de la mayoría vamos a 
proponer que siga desempeñándose como 
presidente de esta Honorable Cámara el señor 
diputado por la provincia de Jujuy, compañero 
Eduardo Fellner.

En este año parlamentario que estamos termi-
nando el Congreso de la Nación ha recuperado 
una visibilidad que en otros momentos no tenía. 
Se han tratado en este recinto temas de impli-
cancia social en donde la destreza, capacidad, 
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las sesiones se llevaran a cabo con total norma-
lidad, un mérito a mi juicio extraordinario.

Por último, quiero decir algo en benefi cio 
del amigo Fellner: su presencia es sinónimo de 
ecuanimidad y de respeto a las minorías en este 
Congreso. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Pérez (A.). – Señor presidente: el bloque 
Coalición Cívica va a acompañar la propuesta 
del ofi cialismo, ratifi cando al señor diputado 
Eduardo Fellner en la Presidencia de este 
cuerpo.

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por la Capital.

Sr. Pinedo. – Señor presidente: será un 
gusto acompañar la propuesta del bloque de la 
mayoría de sugerir a su mejor hombre para la 
Presidencia de esta Honorable Cámara.

Acompañamos dicha propuesta porque ade-
más es miembro de las tierras espirituales del 
norte del país a las que pertenezco; o mejor di-
cho, a las tierras a las que pertenezco espiritual-
mente, aunque también son tierras espirituales. 
El diputado Fellner ha demostrado en este año 
difícil, como dijo el diputado Aguad, que tiene 
prudencia, responsabilidad y conciencia del rol 
institucional que tiene que jugar el Congreso de 
la Nación en momentos de crisis, que probable-
mente se van a profundizar.

En ese sentido, la colaboración entre el pre-
sidente de esta casa y los distintos bloques para 
la consolidación de un sistema que fortalezca 
el funcionamiento de las instituciones ha sido 
y va a ser muy importante.

En ese terreno, por cierto que el presidente 
Fellner conoce nuestro espíritu de colaboración 
absoluta, desinteresada e incondicional, y espe-
ro que podamos seguir trabajando como hasta 
ahora para la consolidación del funcionamiento 
del sistema democrático. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra la señora diputada por Santa Fe.

Sra. Augsburger. – Señor presidente: desde 
el bloque Socialista también vamos a acompa-
ñar la propuesta realizada por el bloque Frente 
para la Victoria en el sentido de que continúe 
presidiendo esta Cámara el diputado Eduardo 
Fellner. 

En el mismo sentido que lo han hecho otros 
diputados preopinantes, desde nuestro bloque 
también hemos notado que durante este año de 
gestión hemos sido permanentemente escucha-
dos porque el diputado Fellner ha sido demo-
crático, plural y respetuoso de la institución, 
tal como corresponde. Así que compartimos y 
apoyamos que Eduardo Fellner continúe presi-
diendo esta Cámara. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Macaluse. – Señor presidente: el bloque 
SI va a apoyar la propuesta del ofi cialismo.

Creemos que en momentos en que el Con-
greso está teniendo una actividad diferente y 
en situaciones de crisis en donde hace falta 
un poco de serenidad y tranquilidad, es bueno 
contar con una persona como Eduardo Fellner, 
quien aporta lo suyo para que los debates se 
puedan llevar adelante en un clima más dis-
tendido. 

Saben que pueden contar con nuestro blo-
que, que es fi rme en los conceptos que siempre 
ha planteado, y saben que pueden contar con 
nosotros para ayudar a resolver problemas y 
buscar consensos.

Por lo tanto, el bloque  SI apoya la propuesta 
del ofi cialismo. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Mendoza.

Sr. Thomas. – Señor presidente: acompaño la 
postura del bloque Frente para la Victoria por la 
que se propone como presidente al compañero 
Eduardo Fellner. Asimismo, rescato su actitud 
amplia y el espíritu tranquilo y pacifi cador que 
ha tenido durante su gestión, aun en los momen-
tos más complicados, tensos y vehementes que 
hemos vivido durante el año en curso.

A veces es más sencillo mantener esa postura 
cuando se logran mayorías holgadas, pero es 
mucho más complicado cuando hemos llegado 
a votaciones de proyectos trascendentes para el 
país que se han defi nido por seis, siete o diez 
votos. En esos momentos es cuando hace falta 
aportar ese espíritu de serenidad, de amplitud 
y de búsqueda de consensos, y en esas cir-
cunstancias es donde se ha destacado Eduardo 
Fellner.

Por lo tanto, en nombre del bloque Unión 
Peronista y del grupo parlamentario que integro 
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bloque Frente para la Victoria para que el doctor 
Fellner sea el presidente de esta Honorable 
Cámara en el próximo período.

El apoyo de nuestro sector tiene que ver con 
el hecho de que a lo largo de este último año 
hemos percibido su conducta, su don de gentes 
y la capacidad de negociación y de comprensión 
que ha tenido para cada uno de los temas que 
tratamos en esta Cámara, y que también tuvieron 
que ver con su administración.

Vivimos un año en el cual este Congreso ha 
sido protagonista de debates intensos y fuer-
tes. Fue difícil ordenar y llevar adelante las 
discusiones que hubo, pero el señor diputado 
Fellner estuvo a la altura de las circunstancias 
presidiendo la Cámara.

No nos queda más que apoyar la moción 
formulada, y augurarle éxitos al doctor Fellner 
al frente de la Honorable Cámara el próximo 
período. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Katz. – Señor presidente: hace un tiem-
po acompañamos la postulación del diputado 
Eduardo Fellner, con la certeza de que está-
bamos votando por una persona íntegra y un 
dirigente político reconocido. En esta opor-
tunidad lo vamos a hacer con la convicción 
de que además se trata de una persona que ha 
honrado el cargo sobre la base de su tolerancia 
y la búsqueda permanente de consensos, aunque 
a veces dicha búsqueda, a pesar de su gestión, 
resultara infructuosa. También estamos de 
acuerdo con su nominación por una actitud de 
respeto permanente.

Celebramos y acompañamos fervientemente 
la moción de que el doctor Fellner sea el presi-
dente de esta Honorable Cámara. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Catamarca.

Sr. Collantes. – Señor presidente: el bloque 
del Frente Cívico de Catamarca adhiere a la 
postura del bloque del Frente para la Victoria 
en cuanto a su propuesta para que presida la 
Cámara el señor diputado Eduardo Fellner.

El doctor Fellner brinda a esta Cámara 
confi anza –que es uno de los elementos más 
importantes que se deben tener en cuenta– y 
seguridad. La confi anza surge de su jerarquía, de 
su trayectoria y de su militancia. La seguridad 

–aclaro que voy a compartir la palabra con el 
diputado Lusquiños–, en nombre de mis com-
pañeros expreso el apoyo absoluto a la gestión 
del doctor Fellner. Quiero que sepa que va a 
contar con nuestro apoyo para brindar a los 
argentinos el trabajo que esperan de parte de los 
representantes del pueblo. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pa-
labra el señor diputado por San Luis.

Sr. Lusquiños. – Señor presidente: en nom-
bre de los diputados que integramos el bloque 
del Frejuli y del Grupo Parlamentario Peronis-
ta, adherimos a la propuesta formulada por el 
bloque del Frente para la Victoria para que esta 
Cámara sea presidida por el compañero doctor 
Fellner. 

El doctor Fellner es un gran compañero y un 
amigo de muchos años.

Frente a la característica crispada de la po-
lítica argentina actual, el doctor Fellner siem-
pre aportó serenidad, amplitud de criterios e 
inteligencia. No sabemos de dónde saca tanta 
serenidad, pero ayuda muchísimo. Es algo muy 
valorable en la política actual.

Con fervor adherimos a la propuesta del 
bloque Frente para la Victoria en la persona del 
doctor Fellner. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Santiago del Estero.

Sr. Brue. – Señor presidente: en nombre 
del bloque del Frente Cívico por Santiago del 
Estero, manifi esto que adherimos a la propuesta 
del bloque Frente para la Victoria por la que se 
proclama al señor diputado Fellner como presi-
dente de esta Honorable Cámara. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por el Neuquén.

Sr. Prieto. – Señor presidente: en nombre 
del bloque de la Concertación manifi esto que 
adherimos a la postulación del doctor Fellner 
como presidente de la Honorable Cámara.

Es difícil no reiterar elogios. Sin embargo, 
deseo resaltar su ecuanimidad, equilibrio y, 
particularmente, su paciencia. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Basteiro. – Señor presidente: en nombre 
del bloque Encuentro Popular y Social mani-
fi esto que también adherimos a la propuesta del 
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Sr. Kakubur. – Señor presidente: el bloque 

Dignidad Peronista también quiere adelantar 
su apoyo a la propuesta formulada por el señor 
diputado Agustín Rossi para que presida este 
honorable cuerpo el doctor Eduardo Alfredo 
Fellner, proveniente de la provincia de Jujuy.

Fundamento mi voto positivo en que bajo 
su Presidencia no me sentí ningún vasallo 
que rinda pleitesía al príncipe, como dijo un 
diputado en la sesión anterior. También bajo su 
Presidencia se me ha permitido pensar, trabajar, 
opinar y, sobre todo, votar libremente, porque 
fue respetuoso de las minorías y, sobre todas 
las cosas, considero al compañero Fellner un 
constructor de consensos.

Por lo expuesto, voy a votar afi rmativamente 
para que el señor diputado Fellner continúe pre-
sidiendo esta Honorable Cámara. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Entre Ríos.

Sr. Martínez Garbino. – Señor presidente: 
adhiero a la propuesta del bloque del Frente 
para la Victoria. No voy a reiterar los conceptos 
vertidos sobre el señor diputado Fellner, que 
hago míos.

Por lo tanto, el bloque de la Concertación 
Entrerriana va acompañar esta designación. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Catamarca.

Sr. Pastoriza. – Señor presidente: el Bloque 
por la Verdad apoya con mucho gusto la pro-
puesta formulada por la bancada mayoritaria 
en el sentido de que el señor diputado Fellner 
continúe ejerciendo la Presidencia de esta 
Honorable Cámara. Asimismo, adhiero a la 
totalidad de las manifestaciones elogiosas que 
se han vertido acerca de la persona del doctor 
Fellner. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra la señora diputada por Neuquén.

Sra. Comelli. – Señor presidente: en nombre 
del bloque del Movimiento Popular Neuquino 
voy a apoyar la propuesta formulada en el sen-
tido de que el señor diputado Fellner continúe 
ejerciendo la Presidencia de esta Honorable 
Cámara. En relación con la persona del doc-
tor Fellner, quiero destacar particularmente 
su modo de construir las relaciones entre las 
distintas fuerzas. En tal sentido, deseo señalar 

resulta de la búsqueda del consenso, del equili-
brio y del respeto a las minorías. Seguramente, 
con la presencia del doctor Fellner en la Presi-
dencia de la Cámara de Diputados se podrán 
observar nuevamente todos estos atributos.

En consecuencia, adherimos plenamente a 
la posición que lleva adelante el Frente para la 
Victoria, proponiendo como presidente de la Cá-
mara al doctor Eduardo Fellner. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pa-
labra la señora diputada por Salta.

Sra. Diez. – Señor presidente: desde el blo-
que del Partido Renovador de Salta adherimos 
plenamente a la postulación efectuada por el 
Frente para la Victoria, a fi n de que el doctor 
Eduardo Fellner sea presidente de la Cámara.

He escuchado muchos adjetivos para el 
doctor Fellner de parte de los colegas que me 
precedieron en el uso de la palabra. Quiero re-
marcar su actitud democrática, su disposición 
pluralista y su ecuanimidad, en un año que ha 
resultado ser difícil. Estoy convencida de que 
todas estas cualidades continuarán el próximo 
año, y de aquí surge nuestra adhesión.

Asimismo, quiero resaltar algo que ya dije 
el año pasado en cuanto al orgullo que siento 
por tratarse de una persona del Norte, al cual 
también pertenecemos. Esta es una muestra 
cabal del federalismo por el que brega nuestro 
bloque.

Desde ya, deseo éxitos al doctor Fellner. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra la señora diputada por Córdoba.

Sra. Morandini. – Señor presidente: si la 
prudencia es la principal virtud en un legislador, 
creo que el diputado Fellner nos ha demostrado 
que la posee. De aquí surgen los elogios de sus 
compañeros, por lo que apoyo y adhiero a todo 
lo que se ha dicho sobre la continuidad del di-
putado Fellner al frente de la Cámara.

Hemos pasado por tiempos difíciles y de 
crisis. No quiero reiterar los merecidos elogios 
al diputado Fellner, y espero que en el período 
en que seguirá al frente de esta Cámara pueda 
garantizar, en momentos de confrontación, 
la igualdad entre quienes somos diferentes. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por Misiones.
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Sr. Fellner. – Propongo que ocupe la Presi-
dencia de esta Honorable Cámara de Diputados 
de la Nación la señora diputada Patricia Vaca 
Narvaja. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – De acuerdo 
con la votación realizada queda consagrado 
como presidente de la Honorable Cámara de Di-
putados de la Nación el doctor Eduardo Alfredo 
Fellner. (Aplausos prolongados en las bancas y 
en las galerías. Varios señores diputados rodean 
y felicitan al señor diputado Fellner.)

Como uno de los más maduros –así decimos 
los del interior– de este cuerpo, me ha tocado 
presidir esta sesión preparatoria. En mis 80 años 
he trabajado por mi querido Tucumán –mi patria 
chica– y nuestra amada República, de modo que 
sólo me resta invitarlos a trabajar y, en conse-
cuencia, al señor diputado electo, a ocupar la 
Presidencia. (Aplausos prolongados.)

–Ocupa la Presidencia el señor presidente 
de la Honorable Cámara, doctor Eduardo 
Alfredo Fellner. (Aplausos prolongados.)

Sr. Presidente (Fellner). – Señoras y señores 
diputados: desde que el año anterior asumí la 
Presidencia de esta Honorable Cámara tuve en 
mi escritorio un editorial del diario La Gaceta, 
de Tucumán, que un compañero diputado de esa 
misma provincia me dio en su momento. Me 
gustaría compartir con ustedes una parte de ese 
texto que se titula “El papel del legislador”. 

Cien años atrás, el doctor Eliseo Cantón 
–también tucumano– fue designado presidente 
de esta Honorable Cámara. El 7 de mayo de 
1908, luego de agradecer el voto de confi anza 
que le habían dado los miembros de este cuerpo, 
expresó textualmente: “La experiencia parla-
mentaria enseña que a esta elevada posición se 
sube con la misma facilidad con que se baja, 
porque la Presidencia de la Cámara no es sino 
el fi el indicador de las oscilaciones y vaivenes 
de la política militante”. Y añadió: “Lo que 
no impide que cuando se llega, los labios se 
desplieguen espontáneamente para pronunciar 
frases de gratitud y que, al alejarnos, lo haga-
mos sin amarguras en el alma y con la altiva 
discreción del silencio”. 

Y expresó también el doctor Cantón en esa 
oportunidad que su programa no podía ser otro 
que observar la Constitución y el reglamento 

que siempre nos hemos sentido respetados, al 
tiempo que hemos encontrado un hombre que 
apuesta al consenso. No sé si el doctor Fellner 
siempre ha contado con las circunstancias nece-
sarias para poder hacerlo, pero por sobre todas 
las cosas es un hombre del interior y, como tal, 
ha tenido siempre la tranquilidad necesaria para 
llevarlo a cabo. Teniendo en cuenta los dos tiem-
pos que siempre tenemos los que pertenecemos 
al interior, el señor diputado Fellner siempre ha 
apostado al consenso.

Por lo expuesto, apoyo con absoluta con-
vicción la propuesta de designación del doctor 
Fellner en el cargo de presidente de esta Hono-
rable Cámara. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra la señora diputada por Buenos Aires.

Sra. Vázquez de Tabernise. – Señor pre-
sidente: desde el bloque de la Concertación 
quiero manifestar mi apoyo a la nominación 
realizada por la bancada del Frente para la Vic-
toria. El señor diputado Fellner es realmente un 
hombre que despliega sensatez, sentido común 
–el menos común de los sentidos, como suele 
decirse– y una gran capacidad de contención. 
Quiero agregar que el señor diputado Fellner 
tiene una cualidad como dirigente político y ser 
humano: la capacidad de escuchar al otro. En tal 
sentido, en esta Honorable Cámara siempre nos 
hemos sentido contenidos. Y en un ámbito en el 
que las rispideces son constantes, siempre he-
mos podido encontrar en el doctor Fellner a una 
persona amiga que escucha y trata de contener 
y componer a pesar de todas las circunstancias. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pala-
bra el señor diputado por la Capital.

Sr. Bonasso. – Señor presidente: en el mismo 
sentido en que se han expresado los señores 
diputados que me precedieron en el uso de la pa-
labra, realmente considero que la actuación del 
señor diputado Fellner en el anterior período ha 
sido muy amplia y receptiva. En consecuencia, 
deseo expresar de manera clara y concluyente el 
apoyo del bloque Diálogo por Buenos Aires a la 
propuesta formulada por la bancada del Frente 
para la Victoria. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Herrera, A.). – Tiene la pa-
labra el señor diputado por Jujuy.



Diciembre 3 de 2008 CAMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION 9 
Todos los conceptos que hemos vertido sobre 

su gestión al frente de esta Honorable Cámara 
durante este año parlamentario que estamos 
fi nalizando son perfectamente compartidos e 
inclusivos del accionar de la vicepresidenta 1ª 
del cuerpo.

Quienes desde hace cuatro años venimos 
compartiendo con ella esta tarea de ser dipu-
tados nacionales reconocemos su profunda 
vocación por la modifi cación de los métodos 
parlamentarios y por transparentar todo lo que 
concierne a los mecanismos de esta Cámara de 
Diputados. Reconocemos asimismo el impulso 
dado por la diputada Vaca Narvaja a la Comisión 
de Modernización del Funcionamiento Parla-
mentario, a todas las prácticas de transparencia 
y a los organismos de control que tiene esta 
Cámara de Diputados de la Nación.

Lo señalado más su iniciativa en cuanto a las 
reuniones de prelabor parlamentaria, que nos 
permiten ciertamente facilitar todo el trabajo 
de la Comisión de Labor Parlamentaria y pos-
teriormente de la sesión, marcan sin duda una 
impronta propia, un valor agregado que Patricia 
le puso a su gestión como vicepresidenta 1ª del 
cuerpo. 

Quiero decir con muchísimo orgullo que, 
personalmente, es una satisfacción enorme 
haber compartido estos cuatro años de trabajo 
con ella. Además de la labor que cada uno de 
los señores diputados ve que ella desarrolla en 
el ejercicio de la Vicepresidencia 1ª, su trabajo 
hacia adentro del bloque es una contribución 
que nosotros, sus compañeros del Frente para 
la Victoria, valoramos en forma permanente y 
cotidiana. 

Por lo tanto, para mí es un enorme orgullo 
volver a proponer en nombre de mi bloque, por 
cuarto año consecutivo, a la señora diputada por 
Córdoba, Patricia Vaca Narvaja, para que ocu-
pe el cargo de vicepresidenta 1ª de la Cámara. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Córdoba.

Sr. Aguad. – Señor presidente: no puedo 
ser objetivo. Este bloque va a acompañar la 
designación que ha propuesto el señor presi-
dente del bloque de la mayoría. Lo mismo que 
expresamos para con el señor presidente puede 
ser referido a la señora diputada Vaca Narvaja. 

del cuerpo, y ofrecer a todos, sin distinciones, 
la más amplia facilidad para debatir.” 

Creo es una enseñanza de 100 años atrás 
que hago absolutamente mía en el compromi-
so de asegurar a todos el espacio para debatir. 
(Aplausos.)

En primer lugar, quiero agradecer a mi bloque 
por haberme propuesto nuevamente para este 
período parlamentario y a todos los bloques 
políticos que integran esta Cámara y que han 
acompañado esa propuesta, ratifi cando la con-
fi anza para que continúe al frente del cuerpo. 

Quiero agradecer también las expresiones de 
índole personal, que tienen que ver justamente 
con las relaciones personales a lo largo de este 
año parlamentario, porque, más allá de nuestras 
diferencias políticas, gracias a la grandeza de 
todos ustedes, hemos podido avanzar y seguire-
mos trabajando sobre dichas relaciones. 

Como muchos lo han dicho no ha sido un año 
fácil para este Congreso. Sin embargo, creo que 
todos juntos hemos podido contribuir a fortale-
cer la institucionalidad de nuestro Parlamento 
y recuperar un espacio que nos corresponde en 
la sociedad argentina.

Los invito y los convoco a una mayor tole-
rancia todavía, a una mayor comprensión y a 
una mayor construcción del espacio que como 
representantes del pueblo nos merecemos en 
esta democracia que vivimos. 

 Mis últimas palabras son para agradecer a 
todos los funcionarios y empleados de esta casa. 
Si algo se pudo hacer, si algo hemos avanzado, 
ha sido gracias a los funcionarios y a los emplea-
dos que nos han acompañado en esta gestión. 
Muchísimas gracias a todos. (Aplausos.)

Corresponde pasar a la elección de vicepre-
sidente 1º. Si hay asentimiento de la Honora-
ble Cámara, para esta elección y para las de 
vicepresidentes 2° y 3° se utilizará el mismo 
procedimiento empleado para la designación 
de presidente. 

–Asentimiento.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Santa Fe.

Sr. Rossi (A. O.). – Señor presidente: por 
cuarto año consecutivo volvemos a proponer a 
nuestra compañera Patricia Vaca Narvaja como 
vicepresidenta 1ª de esta Cámara. 
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ella, tendríamos muchos más acuerdos en la 
Cámara, así que voy a apoyarla con cariño. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Santa Fe.

Sra. Augsburger. – Señor presidente: desde 
el bloque Socialista apoyamos la propuesta para 
que la señora diputada Patricia Vaca Narvaja 
ocupe la Vicepresidencia 1ª de la Cámara. En el 
mismo sentido que lo han hecho señores diputa-
dos preopinantes, quiero rescatar las cualidades 
personales de Patricia, su capacidad de trabajo, 
su gestión plural y, fundamentalmente –como lo 
hemos dicho en años anteriores–, su compromi-
so por los derechos de la mujer. Considero que 
es muy importante para esta Honorable Cámara 
que la Vicepresidencia 1ª sea ocupada por una 
diputada. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Macaluse. – Señor presidente: el bloque 
del SI apoya la propuesta efectuada por el ofi -
cialismo. 

Patricia Vaca Narvaja es, en primer lugar, 
una militante, y nosotros respetamos mucho 
esa condición, aun cuando no coincidamos con 
sus ideas.

Además, Patricia Vaca Narvaja es una mujer, 
y este Congreso necesita fortalecer la mirada 
de la mujer.

Por último, Patricia Vaca Narvaja es una de 
las diputadas más trabajadoras de esta Honora-
ble Cámara, y creemos que es bueno que una 
de las legisladoras más dedicadas integre la 
mesa de conducción de este honorable cuerpo. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Mendoza.

Sr. Thomas. – Señor presidente: apoyamos 
la propuesta que se ha efectuado en el sentido 
de que la Vicepresidencia 1ª de la Honorable 
Cámara sea ocupada por la señora diputada 
Vaca Narvaja.

Se trata de una diputada que formó un exce-
lente equipo con el anterior presidente de este 
cuerpo y ahora está haciendo lo mismo con 
usted. Esto nos va a ayudar para enfrentar los 
desafíos que se vienen, sobre todo por su expe-
riencia, su amplitud de criterio y su capacidad 
de trabajo. (Aplausos.)

Ya son un clásico las reuniones de prelabor en su 
despacho, donde logramos ponernos de acuerdo 
para encauzar las sesiones. 

Patricia es una señora, una compañera, una 
buena persona. Es un honor que sea la vice-
presidenta 1ª de esta Honorable Cámara de 
Diputados de la Nación. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Pérez (A.). – Señor presidente: vamos a 
acompañar la propuesta del ofi cialismo para que 
la diputada Vaca Narvaja continúe ejerciendo la 
Vicepresidencia 1ª de la Cámara.

Hemos tenido, por cierto, algunas diferencias 
en lo que ha sido el funcionamiento parlamen-
tario. Esto lo sabe Patricia y usted también, 
señor presidente. Seguramente, estas diferencias 
las vamos a poder obviar el próximo año. Nos 
hemos propuesto mantener el diálogo para ver 
cómo mejoramos el trabajo de la Cámara, y 
estoy seguro de que tanto usted como la señora 
diputada Vaca Narvaja van a contribuir para 
que el año que viene podamos perfeccionar el 
funcionamiento de este cuerpo.

Por lo tanto, apoyamos la propuesta efectuada 
por el ofi cialismo para que la señora diputada 
Vaca Narvaja ocupe la Vicepresidencia 1ª. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por la Capital.

Sr. Pinedo. – Señor presidente: el señor dipu-
tado Rossi no lo mencionó y no sé por qué no lo 
hizo. Dijo “nuestro mejor hombre es Fellner”, 
no dijo “nuestra mejor mujer es Patricia Vaca 
Narvaja”, y es posible que lo sea. 

Para mí, en mi caso personal, Fellner es el 
Norte, Patricia es independiente, así que los 
efectos están cubiertos. Y me ha tocado pre-
senciar la actuación de la vicepresidenta 1ª de 
la Cámara en representación de la Argentina, 
y es un orgullo para los argentinos tener esa 
representante frente a mandatarios del exte-
rior. Este papel ella lo cumple cuando el señor 
presidente no está, que es bastante seguido, no 
sé por qué.

Además, quiero decir que Patricia Vaca 
Narvaja es una persona con mucho sentido co-
mún, mucho respeto, mucha tranquilidad y un 
compromiso muy importante con la búsqueda 
de consensos. Si su bloque fuera siempre como 
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Habitualmente vemos a la diputada Vaca 

Narvaja sentada en el estrado de la Presidencia 
durante muchas horas, cuando la sesión se pone 
densa y se hace muy extensa. Sin embargo, 
Patricia sabe sobrellevar el momento y a veces 
le debemos decir que “se ponga las pilas”, que 
sonría y que cambie la cara para seguir demos-
trando la capacidad que tiene para conducir las 
sesiones. Para nosotros es realmente un orgullo 
que ella siga ocupando ese cargo. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Katz. – Señor presidente: honra a esta 
Cámara que la diputada Vaca Narvaja –una 
mujer y una militante con un gran compromiso 
y con mucha capacidad de trabajo– ocupe la 
Vicepresidencia 1ª de la Honorable Cámara. 

Ya se han dicho muchas cosas sobre Patricia. 
En lo personal, sólo quiero resaltar su dimen-
sión humana y su enorme calidez, porque eso 
nos hace mucho más fácil y grato el trabajo 
que realizamos todos los días en esta Cámara. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Neuquén.

Sra. Comelli. – Señor presidente: adhiero a 
la propuesta del ofi cialismo de que la diputada 
Patricia Vaca Narvaja sea la vicepresidenta 
1ª de la Cámara. Se trata de una persona que 
hace absolutamente visible la participación de 
la mujer en la política, lo cual es sumamente 
importante. Eso lo hace con dignidad desde la 
perspectiva de género, dignidad militante en el 
compromiso que tiene con su espacio político, 
con su partido, y también dignidad personal en 
términos absolutamente humanos. De manera 
que nuestro bloque está doblemente satisfecho 
por esta propuesta. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Catamarca.

Sr. Collantes. – Señor presidente: el Frente 
Cívico y Social de Catamarca apoya la propues-
ta del ofi cialismo de designar como vicepre-
sidenta 1ª de la Cámara a la diputada Patricia 
Vaca Narvaja. 

Quisiera hacer una simple consideración. 
Sin duda, son muchos los elogios que se pue-
den expresar respecto de ella en materia de 
militancia y equidad, así como su permanente 
búsqueda de consenso. Quizás sea fácil hacer 

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por San Luis.

Sr. Lusquiños. – Señor presidente: en 
nombre del Grupo Parlamentario Peronista 
adelanto nuestro apoyo a la propuesta que se ha 
efectuado en la persona de la diputada Patricia 
Vaca Narvaja. 

Se trata de una compañera y una gran traba-
jadora, que siempre aporta soluciones. Además, 
respetamos la gran capacidad de trabajo que 
demostró al frente de la Vicepresidencia 1ª de 
la Honorable Cámara. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra el 
señor diputado por Santiago del Estero.

Sr. Brue. – Señor presidente: en nombre de 
los integrantes del bloque Frente Cívico por 
Santiago adherimos a la propuesta efectuada 
por el ofi cialismo a fi n de que la señora diputada 
Patricia Vaca Narvaja ocupe la Vicepresidencia 
1ª de la Honorable Cámara. 

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Neuquén.

Sr. Prieto. – Señor presidente: al igual que 
los diputados preopinantes, apoyo la propuesta 
recaída en la persona de la señora diputada Patri-
cia Vaca Narvaja para ocupar la Vicepresidencia 
1ª del honorable cuerpo. 

Además, aprovecho la oportunidad para 
resaltar sus logros, sus méritos y, fundamental-
mente, su laboriosidad. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Córdoba.

Sra. Merchán. – Señor presidente: nuestro 
bloque también apoya la nominación de la seño-
ra diputada Patricia Vaca Narvaja para ocupar la 
Vicepresidencia 1ª de la Honorable Cámara.

Los diputados preopinantes le han hecho 
tantos elogios que todo esto resulta muy rococó. 
Por eso, desde este bloque queremos destacar 
principalmente las cualidades de Patricia como 
mujer, porque este es un ámbito en el que las 
mujeres debemos seguir avanzando. En este 
sentido, la diputada Vaca Narvaja ha demos-
trado que las mujeres pueden ser tan brillantes 
como cualquier hombre.

También la hemos conocido como militante; 
personalmente me ha tocado militar con ella. 
Digo esto porque para ser una buena legisladora 
creo que es importante ser también una buena 
militante. 
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Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por la Capital.

Sr. Lozano. – Señor presidente: quiero ratifi -
car el placer que supone validar la nominación 
de Patricia Vaca Narvaja como vicepresidenta 1ª 
de la Cámara. Obviamente también acompaño 
su designación, señor presidente, aunque haya 
llegado tarde, porque no vaya a ser que piense 
que me demoré para no elegirlo a usted y sí a 
Patricia, porque estoy votando a los dos.

Sr. Presidente (Fellner). – Quedó claro, 
señor diputado.

Tiene la palabra el señor diputado por Mi-
siones.

Sr. Kakubur. – Señor presidente: por sus 
dotes, cualidades cívicas, morales y éticas, el 
bloque Dignidad Peronista apoya la propuesta 
del ofi cialismo en el sentido de ratifi car a la 
señora diputada Patricia Vaca Narvaja en su 
cargo de vicepresidenta 1ª de este honorable 
cuerpo. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Entre Ríos.

Sr. Martínez Garbino. – Señor presidente: 
desde nuestro bloque acompañamos la pro-
puesta del ofi cialismo para que Patricia Vaca 
Narvaja ocupe el cargo de vicepresidenta 1ª de 
esta Honorable Cámara.

No voy a reiterar lo que se ha resaltado sobre 
su persona, valores y capacidad. Sólo quiero 
recordar que ella no necesitó de una banca 
para demostrar su espíritu militante y luchador, 
porque acompañó desde 1993 en adelante a mu-
chos de los señores diputados de esta Cámara 
cuando participábamos y reclamábamos contra 
los abusos de las prestatarias de los servicios 
públicos. Bien merecido es el reconocimiento 
que le estamos brindando hoy. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Buenos Aires.

Sra. Vázquez de Tabernise. – Señor presi-
dente: también hago míos los elogios que se han 
dicho respecto de la persona de Patricia Vaca 
Narvaja. Reitero la sensatez y el sentido común 
que tiene. Además, creo que se ha destacado por 
ser una gran argamasa de este Parlamento. 

Patricia tiene vocación de construcción po-
lítica, cualidad que no es tan frecuente en estos 
tiempos. También tiene una profunda vocación 
y convicción en el sentido de que la política la 

elogios; la cuestión es merecerlos. Y sin duda 
la diputada Patricia Vaca Narvaja los merece, 
tanto en relación con su función y su trabajo 
militante como por la presencia de la mujer en 
el Parlamento argentino. 

De manera que acompañamos plenamente la 
propuesta del ofi cialismo en el sentido de que la 
diputada Patricia Vaca Narvaja sea la vicepresi-
denta 1ª de la Honorable Cámara. (Aplausos.) 

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Salta.

Sra. Diez. – Señor presidente: el bloque 
del Partido Renovador de Salta adhiere a la 
postulación de la señora diputada Patricia Vaca 
Narvaja como vicepresidenta 1ª de la Honorable 
Cámara. 

Muchos han sido los elogios que se han ver-
tido respecto de sus aptitudes y cualidades, que 
compartimos íntegramente, pero personalmente 
y en nombre de mi bloque quiero puntualizar lo 
siguiente. Desde que conocí a Patricia siempre 
me ha impactado su buen modo, su actitud 
gentil, pero fundamentalmente el respeto, una 
cualidad que no es tan común, porque si bien 
es fácil respetarse en las coincidencias ella 
tiene una actitud esencial, que es respetar en 
la disidencia. 

Por eso me parece excelente esta postulación. 
¡Exitos, Patricia! (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Córdoba.

Sra. Morandini. – Señor presidente: en esta 
sesión de apariencia formal venimos a ratifi car 
esta propuesta, aunque realmente es mucho 
mejor que uno pueda expresarle al otro el re-
conocimiento y los elogios, porque entonces 
sí se puede tener una respetuosa confrontación 
política.

Reconozco en Patricia a una mujer con todo 
lo que se ha dicho anteriormente, como su 
capacidad de trabajo, pero hay algo que valo-
ro enormemente en ella, que es su modo, su 
permanente buen humor, facilitando siempre 
el acercamiento con quienes piensan de otro 
modo, dispuesta a atender inmediatamente las 
distintas inquietudes, así como la fi rmeza con 
la que puede actuar sin perder su sonrisa ni sus 
buenos modales.

Por lo expuesto, adhiero a todos los elogios 
expresados y le deseo lo mejor.
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diferencias. Desde ya acompaño la nominación 
de Patricia.

Señor presidente: llegué unos minutos tar-
de a esta sesión, cuando usted ya había sido 
proclamado, y no quiero dejar de felicitarlo y 
reconocer la enorme labor que ha hecho en uno 
de los años más complicados de trabajo de esta 
Cámara, porque realmente se ha desempeñado 
con mucha tolerancia y apertura. Así que vaya 
mi felicitación para usted, señor presidente.

Sr. Presidente (Fellner). – Si no hay más 
señores diputados que quieran hacer uso de la 
palabra, tiene la palabra la señora diputada por 
Córdoba.

Sra. Vaca Narvaja. – Señor presidente: en 
primer lugar, quiero agradecer profundamente 
la generosidad de los conceptos aquí volcados 
por mis colegas que seguramente nos van a dar 
a usted, a mí y a las otras dos vicepresidentas 
una mayor responsabilidad y compromiso frente 
a la nueva gestión que se avecina. 

Quiero proponer como vicepresidenta 1ª del 
cuerpo a una colega de nuestra bancada, quien 
seguramente también va a recibir el reconoci-
miento por su tarea y su trabajo. Se trata de una 
compañera que ha resultado ser un engranaje 
fundamental, no sólo de nuestro bloque sino 
de todo lo que representa el funcionamiento de 
la Cámara y la coordinación y articulación con 
los distintos bloques. Ella tiene una sólida con-
vicción y sabe plantearla con fi rmeza pero con 
respeto frente a la diversidad. Busca acordar y 
consensuar con distintos bloques no solamente 
los temas a tratar sino también lo atinente al 
funcionamiento de esta Cámara.

He aprendido a conocer, respetar y querer 
mucho a esta compañera –aclaro que no la 
conocía anteriormente– a partir de mi ingreso 
a esta Cámara. Por lo tanto, voy a proponer 
para el cargo a la compañera Patricia Fadel. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – De acuerdo con 
lo oportunamente planteado, lo aceptado por 
esta Cámara y las expresiones de cada uno de 
los bloques que la integran queda designada 
como vicepresidenta 1ª del cuerpo la señora 
diputada de la Nación por el distrito electoral de 
Córdoba, doña Patricia Vaca Narvaja. (Aplausos 
prolongados. Varios señores diputados rodean y 
felicitan a la señora diputada Vaca Narvaja.)

hacemos entre todos y de que para llevar ade-
lante las cuestiones se necesitan muchas manos. 
Es lo opuesto al individualismo de la cultura 
que se desarrolló desde los años 90 en adelante 
y que se ha tratado de imponer en el mundo. 
Gracias, Patricia, por sostener los valores de 
la solidaridad, la cohesión, la pluralidad y la 
diversidad. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Catamarca.

Sr. Pastoriza. – Señor presidente: en nombre 
de mi bloque, con muchísimo agrado apoyo la 
propuesta para que Patricia Vaca Narvaja, un 
gran compañera, siga ejerciendo la Vicepresi-
dencia 1ª de esta Honorable Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por la Capital.

Sr. Bonasso. – Señor presidente: hace cua-
tro años, cuando por primera vez se propuso 
la designación de Patricia Vaca Narvaja como 
vicepresidenta 1ª de este honorable cuerpo, creo 
que dije textualmente que era un lujo. Luego de 
todo este tiempo transcurrido lo sigo diciendo 
con fundamento de causa, en función de su 
actuación, tanto pública en el recinto como por 
todas las conversaciones y a veces fraternas 
discusiones que hemos tenido.

Creo que es un lujo, y por ello apoyo decidi-
damente la propuesta de Patricia Vaca Narvaja 
para que ocupe nuevamente el cargo de vicepre-
sidenta 1ª de esta Honorable Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Mendoza.

Sr. De Marchi. – Señor presidente: en nom-
bre del Partido Demócrata de Mendoza quiero 
también felicitar a Patricia Vaca Narvaja. Los 
elogios que se han brindado sobre su persona 
son realmente sinceros. Sólo quiero destacar 
dos, para no reiterar todos los que se han dicho 
y que desde ya comparto.

El primero de ellos es el mencionado por 
la señora diputada Morandini sobre su buen 
humor, porque mostraba una sonrisa aun en los 
momentos más complicados y difíciles, lo que 
ayudaba a distender la situación.

El señor diputado Macaluse ha resaltado, 
por su parte, que Patricia Vaca Narvaja es 
una gran militante, y en política el valor de la 
militancia tiene peso propio, más allá de las 



14 CAMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION Reunión 33ª

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Santa Fe.

Sra. Augsburger. – Señor presidente: desde 
el bloque Socialista también vamos a acompañar 
la propuesta efectuada por la bancada radical 
para que la señora diputada Liliana Bayonzo sea 
la vicepresidenta 2ª de la Honorable Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Macaluse. – Señor presidente: apoyo 
la propuesta del bloque de la Unión Cívica 
Radical. 

La señora diputada Bayonzo es una diputada 
que trabaja mucho. Lo hace con responsabi-
lidad. Por eso, entendemos que es bueno que 
continúe en el cargo.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Mendoza.

Sr. Thomas. – Señor presidente: apoyamos la 
postulación de la señora diputada Bayonzo con 
toda responsabilidad. Le deseamos el mayor de 
los éxitos en su gestión.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por San Luis.

Sr. Lusquiños. – Señor presidente: adheri-
mos a la propuesta formulada por el bloque de la 
Unión Cívica Radical, y felicitamos a la señora 
diputada Bayonzo.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra el 
señor diputado por Santiago del Estero.

Sr. Brue. – Señor presidente: adherimos a 
la propuesta del bloque radical, apoyando la 
nominación de la señora diputada Liliana Ba-
yonzo como vicepresidenta 2ª de la Honorable 
Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por el Neuquén.

Sr. Prieto. – Señor presidente: apoyamos y 
adherimos con todo gusto a la propuesta formu-
lada por el bloque radical.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Basteiro. – Señor presidente: también 
apoyamos la propuesta formulada por el bloque 
radical para que la diputada Bayonzo sea la 
vicepresidenta 2ª.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Corresponde proceder a la designación del 
vicepresidente 2° de esta Honorable Cámara.

Tiene la palabra el señor diputado por Cór-
doba.

Sr. Aguad. – Señor presidente: este bloque 
va a proponer a la señora diputada de la Nación 
por el Chaco, Liliana Amelia Bayonzo, como 
vicepresidenta 2ª de la Honorable Cámara, 
cargo en el que se ha venido desempeñando. 
Es el mejor militante que tiene este bloque para 
ocupar ese lugar.

Durante este año se ha desempeñado con 
mucha corrección, respetando las reglas y el 
reglamento de este cuerpo. Entiendo que la Cá-
mara puede seguir confi ando en la Unión Cívica 
Radical y en este respaldo que nuestro bloque da 
a Liliana Bayonzo para que continúe siendo la 
vicepresidenta 2ª de la Cámara. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Santa Fe.

Sr. Rossi (A. O.). – Señor presidente: vamos 
a acompañar con alegría y responsabilidad la 
propuesta formulada por el bloque de la Unión 
Cívica Radical.

La señora diputada Bayonzo ha demostrado 
su efi ciencia, su responsabilidad y ecuanimi-
dad durante este año de gestión como vice-
presidenta 2ª de esta Cámara. Insisto en que 
nuestro voto va a ser afi rmativo acompañando 
la propuesta del señor presidente del bloque 
radical. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Pérez (A.). – Señor presidente: nuestro 
bloque va a acompañar con gusto la propuesta 
del bloque radical, para que la señora diputada 
Bayonzo ocupe la Vicepresidencia 2ª de la 
Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por la Capital.

Sr. Pinedo. – Señor presidente: adhiero a la 
propuesta del bloque de la Unión Cívica Radi-
cal para designar a la señora diputada Bayonzo 
como vicepresidenta 2ª de la Cámara. Tendrá 
la difícil tarea de ser la primera vicepresidenta 
que no es del ofi cialismo. Sin duda que esto 
requiere dotes de prudencia y de responsabilidad 
que ella tiene. O sea que felicitándola vamos a 
acompañar su designación. (Aplausos.)
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Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 

la señora diputada por Buenos Aires.
Sra. Vázquez de Tabernise. – Señor presi-

dente: también adhiero a la nominación que ha 
hecho el bloque de la Unión Cívica Radical para 
la Vicepresidencia 2ª.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por la Capital.

Sr. Lozano. – Señor presidente: desde el blo-
que Buenos Aires para Todos en Proyecto Sur 
ratifi camos el apoyo a la propuesta formulada 
por la Unión Cívica Radical con respecto a la 
señora diputada Liliana Bayonzo.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Mendoza.

Sr. De Marchi. – Señor presidente: en el mis-
mo sentido, acompaño la nominación efectuada 
por el bloque de la Unión Cívica Radical.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Chaco.

Sra. Bayonzo. – Señor presidente: agradezco 
la propuesta de mi bloque. 

Además, deseo expresar que realmente siento 
un gran orgullo por poder acompañar nueva-
mente tanto al señor diputado Fellner como a 
la señora diputada Vaca Narvaja desde mi lugar 
de la oposición.

Por supuesto que también adhiero profunda-
mente a todos los conceptos vertidos en relación 
con los diputados Fellner y Vaca Narvaja.

Finalmente, quiero proponer para el cargo de 
vicepresidenta 2ª a la señora diputada Silvana 
Giudici, que integra mi bloque por la Capital 
Federal.

Sr. Presidente (Fellner). – En consecuencia, 
de acuerdo con la metodología aprobada, queda 
designada como vicepresidenta 2ª de esta Hono-
rable Cámara de Diputados la señora diputada 
por el distrito electoral del Chaco, doña Liliana 
Amelia Bayonzo. (Aplausos. Varios señores di-
putados rodean y felicitan a la señora diputada 
Bayonzo.)

Corresponde proceder a la designación del 
vicepresidente 3º de la Honorable Cámara.

Tiene la palabra el señor diputado por Buenos 
Aires.

Sr. Pérez (A.). – Señor presidente: nuestro 
bloque propone que la señora diputada Rodrí-
guez continúe ejerciendo la Vicepresidencia 3ª 

Sr. Katz. – Señor presidente: también ma-
nifestamos nuestro apoyo a la propuesta de la 
Unión Cívica Radical, no solamente por las 
capacidades y valores de la señora diputada 
Bayonzo, sino por el espacio que por mérito 
propio se ha ganado la Unión Cívica Radical 
en esta Honorable Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por el Neuquén.

Sra. Comelli. – Señor presidente: desde 
el bloque del Movimiento Popular Neuquino 
adherimos a la propuesta del bloque radical 
para que la señora diputada Liliana Bayonzo 
sea designada vicepresidenta 2ª . Rescatamos 
la presencia de una mujer de la oposición entre 
las autoridades de la Cámara. 

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Salta.

Sra. Diez. – Señor presidente: el bloque del 
Partido Renovador de Salta adhiere a la pro-
puesta del bloque de la Unión Cívica Radical a 
favor de la señora diputada Liliana Bayonzo.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Córdoba.

Sra. Morandini. – Señor presidente: también 
quiero adherir a la propuesta de la Unión Cívica 
Radical. Le deseo a la señora diputada Bayon-
zo lo mismo que ya he expresado a la señora 
diputada Vaca Narvaja y a usted, en cuanto a la 
próxima gestión que desarrollarán.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Misiones.

Sr. Kakubur. – Señor presidente: el bloque 
Dignidad Peronista apoya la moción del bloque 
de la Unión Cívica Radical.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Entre Ríos.

Sr. Martínez Garbino. – Señor presiden-
te: el bloque de la Concertación Entrerriana 
apoya la propuesta realizada por el bloque de 
la Unión Cívica Radical para que la señora 
diputada Bayonzo ocupe la Vicepresidencia 2ª 
de la Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Catamarca.

Sr. Pastoriza. – Señor presidente: el bloque 
por la Verdad también adhiere a la postulación 
de la señora diputada Bayonzo para ocupar la 
Vicepresidencia 2ª de la Cámara.
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formulada por la bancada de la Coalición Cívica 
en el sentido de que la señora diputada Rodrí-
guez continúe ejerciendo la Vicepresidencia 3ª 
de esta Honorable Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Macaluse. – Señor presidente: el bloque 
SI apoya con convicción y alegría la propuesta 
de designación de la señora diputada Rodrí-
guez, a quien queremos y respetamos por su 
trabajo en este cuerpo, por la vehemencia con 
que defi ende sus convicciones y por el nivel de 
preparación que posee, lo que constituye una 
contribución permanente a los debates que se 
llevan a cabo en esta Honorable Cámara, sobre 
todo en aquellos que tienen que ver con su for-
mación específi ca.

Por lo expuesto, apoyamos calurosamente 
su postulación.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Mendoza.

Sr. Thomas. – Señor presidente: desde el blo-
que Unión Peronista apoyamos la postulación 
de la señora diputada Rodríguez, fundamental-
mente por su capacidad, la justifi cación de sus 
posiciones y sus enriquecedoras intervenciones, 
que nos ayudan a todos a trabajar con mayor 
precisión y claridad. 

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por San Luis.

Sr. Lusquiños. – Señor presidente: en 
nombre del Grupo Parlamentario Peronista ad-
hiero a la propuesta de que la señora diputada 
Rodríguez ejerza la Vicepresidencia 3ª de esta 
Honorable Cámara. Sabemos que dicho cargo 
será desempeñado por una compañera y profe-
sional muy talentosa.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra el 
señor diputado por Santiago del Estero.

Sr. Brue. – Señor presidente: adhiero a la pro-
puesta formulada por el bloque de la Coalición 
Cívica, de designar a la señora diputada Rodrí-
guez como vicepresidenta 3ª de este cuerpo.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Neuquén.

Sr. Prieto. – Señor presidente: en el mismo 
sentido que los señores diputados preopinan-
tes, apoyo con todo gusto la postulación de 
la laboriosa señora diputada Rodríguez para 

de esta Honorable Cámara. Lo hacemos como 
un reconocimiento de nuestra bancada al traba-
jo, la responsabilidad y la coherencia con que 
se ha desempeñado durante estos años. 

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Santa Fe.

Sr. Rossi (A. O.). – Señor presidente: nues-
tro bloque va a acompañar esta postulación. 
Respecto de la persona de la señora diputada 
Rodríguez destacamos su sentido común, su 
ubicación y, por sobre todas las cosas, su pasión, 
su vehemencia y sus argumentos a la hora de 
defender sus posiciones, más allá de que poda-
mos compartirlas o no. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Córdoba.

Sr. Aguad. – Señor presidente: nuestro 
bloque adhiere a la propuesta formulada por la 
bancada de la Coalición Cívica en el sentido 
de que la señora diputada Rodríguez continúe 
ejerciendo el cargo de vicepresidenta 3ª de este 
cuerpo. Me parece que la ratifi cación de todas 
las autoridades de esta Honorable Cámara 
evidencia el beneplácito de todas las bancadas 
respecto del funcionamiento de este cuerpo. 

De manera tal que esto es en beneficio 
nuestro. Y espero que el año 2009, que será 
complicado, nos siga encontrando a todos en 
el mismo lugar.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por la Capital.

Sr. Pinedo. – Señor presidente: he venido 
ponderando a las autoridades que se han desig-
nado diciendo que se trata de personas a las que 
todos reconocemos una serie de virtudes, como 
las de ser tranquilas, reposadas, constructivas, 
buscadoras de consenso y amables. 

En el caso de la señora diputada Rodríguez 
debo buscar otra batería de argumentos. En tal 
sentido, creo que la pasión, la vehemencia, la 
convicción y el espíritu de lucha también ayu-
dan al pluralismo.

Por lo tanto, en virtud de estas razones dife-
rentes, nuestro bloque va a acompañar con gusto 
la postulación de la señora diputada Rodríguez. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Santa Fe.

Sra. Augsburger. – Señor presidente: desde 
el bloque Socialista acompañamos la propuesta 
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diputada Marcela Rodríguez ocupe la Vicepre-
sidencia 3ª de este cuerpo. Ojalá no sea sólo una 
coincidencia, pero estamos hablando de dos par-
tidos políticos que tienen una expresión acabada 
de presencia y de personalidad precisamente 
en un género con participación plena en roles 
importantes en el Parlamento nacional.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Salta.

Sra. Diez. – Señor presidente: el bloque del 
Partido Renovador de Salta adhiere a la postu-
lación de la diputada Marcela Rodríguez para 
el cargo de vicepresidenta 3ª de esta Honorable 
Cámara. Usted se encontrará este año nueva-
mente rodeado de mujeres, lo cual también es 
un orgullo para nosotras, porque en defi nitiva 
signifi ca que personas con diferentes caracterís-
ticas y distintos conceptos políticos han sabido 
conducir muy bien esta Cámara en un año que 
fue muy movido. Insisto en mis deseos de éxitos 
para todas las autoridades electas.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Córdoba.

Sra. Morandini. – Señor presidente: con 
entusiasmo y cariño adhiero a la postulación 
de la diputada Marcela Rodríguez.

Las tres diputadas propuestas representan 
efectivamente tres estilos de mujer diferentes, 
pero las une la misma convicción y tal vez el 
mismo corazón femenino, pues están haciendo 
camino al andar. No es menor que cada vez este 
recinto se vaya feminizando más, pero cabe 
reconocer a Marcela Rodríguez su capacidad, 
su saber, y sobre todo la fi rmeza con la que con-
sigue defender y defendernos a las mujeres.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Misiones.

Sr. Kakubur. – Señor presidente: apoyamos 
la propuesta de la Coalición Cívica para que la 
señora diputada Marcela Rodríguez ocupe el 
cargo de vicepresidenta 3ª de este cuerpo.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Entre Ríos.

Sr. Martínez Garbino. – Señor presidente: 
quiero adherir a la propuesta formulada por la 
Coalición Cívica para que la doctora Marcela 
Rodríguez ocupe la Vicepresidencia 3ª de esta 
Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Catamarca.

desempeñar la Vicepresidencia 3ª de esta Ho-
norable Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Basteiro. – Señor presidente: el bloque 
Encuentro Popular y Social adhiere a la pro-
puesta realizada por la Coalición Cívica para 
que la compañera Marcela Rodríguez ocupe la 
Vicepresidencia 3ª. Todos los que la conocemos 
sabemos de su capacidad y su compromiso 
y en verdad es una alegría para nosotros que 
este cuerpo tenga una vicepresidenta 3ª de las 
condiciones de Marcela.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Katz. – Señor presidente: adhiero a la 
postulación de la diputada Rodríguez.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Neuquén.

Sra. Comelli. – Señor presidente: con satis-
facción también desde nuestro bloque apoyamos 
la nominación de Marcela, una compañera 
diputada desde ya hace algunos años, porque 
esta no es su primera gestión. 

Siempre he compartido su palabra justa, que 
mejoró cada uno de los temas cuyo análisis 
compartimos en comisión. Por eso, quiero 
expresar mi satisfacción y desearle la mejor de 
las suertes.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Catamarca.

Sr. Collantes. – Señor presidente: como 
reza el dicho popular, nunca es tarde cuando 
la dicha es buena. En la postulación para la 
Vicepresidencia 2ª de la diputada nacional por 
el Chaco, Liliana Bayonzo, no tuve oportunidad 
de expresar la posición del Frente Cívico y So-
cial de Catamarca, por lo cual quiero empezar 
por allí. Estamos plenamente de acuerdo con la 
propuesta realizada por el bloque de la Unión 
Cívica Radical. Su persona representa prestigio, 
convicción y militancia en un partido político 
centenario, por lo cual con alegría, entusiasmo y 
absoluta certeza acompañamos su designación. 
Incluso ya hemos felicitado a la señora diputada 
Bayonzo por haber sido designada para conti-
nuar ejerciendo esa responsabilidad. 

De la misma manera, el bloque del Frente 
Cívico y Social de Catamarca adhiere a la 
propuesta de la Coalición Cívica para que la 
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Si hay asentimiento de la Honorable Cáma-
ra la Presidencia dará forma de resolución a 
las disposiciones adoptadas en el curso de la 
presente sesión.

Tiene la palabra el señor diputado por Co-
rrientes.

Sr. Perié. – Señor presidente: voy a apartar-
me un poco de lo dispuesto por el reglamento 
y, simplemente, quiero decir que así como 
adherí fervorosamente a su designación como 
presidente al igual que a las de las otras autori-
dades que acabamos de elegir, quiero hacer un 
reconocimiento especial a Patricia Vaca Narvaja 
con un voto especial, si se quiere.

Lo hago como ex preso político, como mili-
tante de un movimiento que hemos construido 
con ella, por todo lo que ella signifi có para los 
presos en esos momentos duros que hemos pa-
sado durante la dictadura militar, tiempos que 
hemos compartido con algunos legisladores 
aquí presentes. Porque nunca hemos olvidado 
lo que Patricia hacía por nosotros, la fuerza que 
nos enviaba, las gestiones que hacía por los 
presos políticos.

Entonces, cada vez que voto por ella, como lo 
hago cuando voto por las otras autoridades, lo 
hago de corazón, pero en su caso estoy dicién-
dole “gracias Patricia, por todo lo que hiciste 
por nosotros”. (Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Buenos Aires.

Sr. Macaluse. – Señor presidente: por su-
puesto adherimos a lo que plantearon recién. 
Es algo un poco más pedestre.

Como bloque nosotros estamos diseminados 
en bancas distintas de la Cámara. En la sesión 
anterior, con dos de los integrantes de mi bloque 
nos teníamos que comunicar por celular para 
defi nir algunas votaciones. En tal sentido, soli-
cito al bloque ofi cialista –porque veo que hay 
algunos huecos en el recinto– que adopte los 
recaudos para ubicar diputados en esos lugares, 
de manera tal que los diputados de mi bloque 
podamos sentarnos juntos.

Lo que nos pasa a nosotros creo que también 
le ocurre al bloque del Partido Socialista, al 
de Claudio Lozano y a varios más que están 
levantando la mano.

Nos quedan pocas sesiones en el año, y des-
pués se barajará y se dará de nuevo, pero para 

Sr. Pastoriza. – Señor presidente: el Bloque 
por la Verdad apoya también la postulación de la 
señora diputada Marcela Rodríguez para ocupar 
la Vicepresidencia 3ª de esta Cámara.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Buenos Aires.

Sra. Vázquez de Tabernise. – Señor pre-
sidente: también deseo apoyar la nominación 
que ha hecho la Coalición Cívica de la señora 
diputada Marcela Rodríguez por quien tengo 
un profundo afecto ya que hemos compartido 
muchos años de militancia.

Aclaro que no suelo tener posiciones simila-
res con la Coalición Cívica, quiero destacarlo y 
subrayarlo en este caso porque creo que Marcela 
Rodríguez representa también las cualidades de 
la convicción sostenidas tanto en tiempos fáciles 
como difíciles, y eso es muy encomiable.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por la Capital.

Sr. Lozano. – Señor presidente: desde nues-
tro bloque apoyamos la nominación planteada 
por la Coalición Cívica para la señora diputada 
Marcela Rodríguez a quien por supuesto recono-
cemos, ya que es sin duda una de las diputadas 
que se destaca en el estudio en profundidad de 
los temas y en la capacidad y agudeza de sus 
intervenciones.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
el señor diputado por Mendoza.

Sr. De Marchi. – Señor presidente: acom-
paño la nominación del bloque de la Coalición 
Cívica en la persona de la señora diputada Mar-
cela Rodríguez, reconociendo sinceramente en 
ella a una de las diputadas más trabajadoras de 
este Parlamento.

Sr. Presidente (Fellner). – Tiene la palabra 
la señora diputada por Buenos Aires.

Sra. Rodríguez. – Señor presidente: en 
primer lugar, quiero agradecer los elogios in-
merecidos de los colegas y el voto de confi anza 
que han hecho, y pronunciar mi voto a favor 
de la diputada nacional Elsa “Tata” Quiroz. 
(Aplausos.)

Sr. Presidente (Fellner). – De acuerdo con el 
procedimiento aprobado queda entonces desig-
nada como vicepresidenta 3ª de esta Honorable 
Cámara la señora diputada de la Nación por el 
distrito electoral de Buenos Aires, doña Marcela 
Virginia Rodríguez. (Aplausos.)
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con los bloques y, en última instancia, indique 
qué bancas debemos ocupar. Si no se decide 
esto en forma centralizada siempre se dará el 
mismo problema.

Sr. Presidente (Fellner). – La Presidencia 
informa a los señores diputados que habiendo 
sido elegida la totalidad de la mesa directiva de 
la Honorable Cámara conforme a lo dispuesto 
por el artículo 2° del reglamento, se cursarán las 
comunicaciones pertinentes al Poder Ejecutivo 
nacional, al Honorable Senado y a la Corte 
Suprema de Justicia de la Nación.

Habiéndose cumplido el objeto de esta sesión 
preparatoria, se la da por levantada.

 –Es la hora 13 y 13.

HORACIO M. GONZÁLEZ MONASTERIO.
Director del Cuerpo de Taquígrafos.

las sesiones que restan, solicitamos estar todos 
juntos. A veces, como presidente de bloque, he 
estado separado del resto de quienes lo integran 
porque no encontraba lugar donde sentarme.

Por lo tanto, solicitamos al bloque ofi cialista 
que arbitre hoy mismo los medios para resol-
ver este tema para las próximas sesiones que 
tendremos.

Sr. Presidente (Fellner). – Por Secretaría Par-
lamentaria me informan que hay una propuesta 
de distribución de las bancas.

Tiene la palabra el señor diputado por Buenos 
Aires.

Sr. Morán. – Señor presidente: respecto de 
este mismo tema, hace un año se dijo que la 
Secretaría Administrativa se encargaría de una 
distribución organizada de las bancas. Me pare-
ce que es muy importante que en las próximas 
semanas esta dependencia haga las consultas 
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APENDICE

A. SANCIONES DE LA HONORABLE CAMARA

1. RESOLUCIONES1

La Cámara de Diputados de la Nación
RESUELVE:

En cumplimiento de los artículos 1º y 2º del Re-
glamento de la Honorable Cámara de Diputados de la 
Nación, designar para el período comprendido entre el 
10 de diciembre de 2008 y el 9 de diciembre de 2009, 
como presidente del honorable cuerpo al señor diputa-
do nacional Eduardo Alfredo Fellner y vicepresidente 

¹ Bajo este apartado se publican exclusivamente las resolu-
ciones sancionadas por la Honorable Cámara. El texto de los 
pedidos de informes remitidos al Poder Ejecutivo conforme 
el artículo 204 del reglamento puede verse en la publicación 
Gaceta Legislativa.

1º a la señora diputada nacional Patricia Vaca Narvaja, 
vicepresidente 2º a la señora diputada nacional doña 
Liliana Amelia Bayonzo y vicepresidente 3º a la señora 
diputada nacional doña Marcela Rodríguez.

Dada en la Sala de Sesiones de la Cámara de Dipu-
tados de la Nación, en Buenos Aires, a los tres días del 
mes de diciembre del año dos mil ocho.

EDUARDO A. FELLNER.
Enrique R. Hidalgo.

Secretario de la C. de DD.


